

Un agro con futuro: resultados de una gira estratégica por Asia



Esteban Valenzuela Van Treck
Ministro de Agricultura de Chile

Durante mayo, participé en la gira presidencial a Japón y China, y posteriormente, como ministro de Agricultura, realicé una misión oficial a Indonesia. Esta visita a tres economías clave de Asia no solo reafirmó el compromiso de Chile con una agricultura moderna y sustentable, sino que también fortaleció nuestra presencia en un mercado estratégico para el agro nacional, con una hoja de ruta clara a través de la Agenda de Competitividad Agroexportadora Sustentable.

Cada etapa de la gira confirmó que Chile es un socio confiable, con una producción agroalimentaria tecnificada, resiliente y alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Nos acompañaron la directora nacional de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa) y el director nacional del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), reflejo del trabajo conjunto entre instituciones.

En Japón, impulsamos una agenda enfocada en tres grandes objetivos: fortalecer vínculos comerciales, avanzar en nuevas aperturas sanitarias y proyectar la imagen de una agricultura chilena trazable, innovadora y sustentable.

En China, firmamos tres protocolos sanitarios para aves, lanas y cueros, que abrirán nuevas oportunidades de exportación, especialmente para pequeños y medianos productores. Además, fortalecimos la cooperación con la Administración General de Aduanas para implementar certificación electrónica y agilizar inspecciones, asegurando una temporada frutícola 2025-2026 más fluida y competitiva.

En Indonesia, celebramos los 60 años de relaciones diplomáticas firmando un Memorando de Entendimiento con la Autoridad Cuarentenaria (IQA), paso clave para avanzar en sanidad y certificación electrónica. También extendimos una invitación al World Dairy Summit en Santiago, buscando profundizar la cooperación en el sector lácteo.

En paralelo, el director nacional del SAG visitó Vietnam y Filipinas, ampliando nuestra estrategia Asia-Pacífico.

Esta gira no fue solo diplomacia. Fue una apuesta por el futuro del agro chileno, construida sobre cooperación, conocimiento y sostenibilidad. Volvemos con acuerdos, avances y la certeza de que el mundo valora lo que hacemos en el campo chileno.